

¿Qué opinamos del uso del masculino genérico en Serviu región Valparaíso?



1/2

Los resultados de la Primera Encuesta sobre “Lenguaje Inclusivo y DDHH Serviu región Valparaíso” (2024) indican que respecto al uso del masculino genérico como representativo de todas las personas, los funcionarios lo consideran más representativo (39,66% “Bastante” y 31,03% “Algo” representativo) mientras que casi la mitad de las Funcionarias percibe que no es representativo en absoluto (40,59%).

¿Y qué es el masculino genérico?

“La palabra "hombre" se usa en dos sentidos. Se usa como "no mujer" en un sentido, y como "humano" en otro. Este fenómeno lingüístico se conoce como "masculino genérico". Significa que cuando el género no es de interés, sólo se necesita una palabra para referirse a los dos géneros, ya que dos palabras pueden considerarse redundantes y consumir mucho tiempo.(*)

Fuente (*) Página Web del Consejo Global de Lingüística antropológica <https://glocal.soas.ac.uk/cala2020-196/#:~:text=The%20masculine%20word%20%E2%80%9D%20man%E2%80%9D%20is,to%20as%20%E2%80%9CGeneric%20Masculine%E2%80%9D>

Usemos el lenguaje inclusivo



2/2

En el uso del castellano no queda claro quién, dónde y cuándo se determinó que el masculino y no el femenino tiene la condición de uso genérico, más aún considerando que son las personas las que permiten la sobrevivencia o transformación de una lengua (Sarmiento Salinas, 2015). “Una de las hipótesis es que el uso del genérico masculino en este idioma , se debe al resultado de la percepción histórica del rol inferior de la mujer en la sociedad, como también del aprendizaje de un uso cuya legitimidad , hasta ahora, no ha sido puesta en tela de juicio”(*).

Existen varias alternativas para evitar el genérico masculino como : el desdoblamiento en masculino y femenino, el uso de guías de lenguaje no sexista, el uso del la “e” como marcador de género común (*).

El lenguaje inclusivo es la manera de expresarse oralmente y por escrito sin discriminar a un sexo, género social o identidad de género en particular y sin perpetuar estereotipos de género, es una forma sumamente importante de promover la igualdad de género y combatir los prejuicios de género.

Fuente (*) https://cvc.cervantes.es/ensenanza/biblioteca_ele/asele/pdf/25/25_0863.pdf